
252022年10月12日 星期三 责编：王春燕 美编：黄海艳 校对：王萃

中国跳水队即将出征世界杯

全红婵有望实现“金牌大满贯”
据新华社电 中国跳水协会消息，第

23届跳水世界杯将于10月20日至23日在

德国柏林举行，中国队派出曹缘、全红婵、陈

芋汐、王宗源等奥运冠军和世界冠军参赛，

其中全红婵有望在两年内“火速”实现奥运

会、世锦赛和世界杯三大赛“金牌大满贯”。

跳水世界杯每两年举行一届，是世界

顶级跳水单项赛事。柏林世界杯设9个比

赛项目，包括8个奥运项目和1个男女混合

团体项目。

在中国队的参赛名单中，陈艺文和昌

雅妮出战女子单人和双人 3米板；曹缘和

王宗源联手角逐男子单人和双人 3米板；

全红婵和陈芋汐在女子单人和双人 10 米

台上并肩作战；杨健和杨昊参加男子单人

10米台，杨昊与练俊杰携手比拼男子双人

10米台；男女混合团体项目弃权。

中国跳水队领队周继红介绍：“以往世

界杯与世锦赛在奇数、偶数年交错举行，今

年罕见地同年相遇，两个赛事之间只隔 3
个月，对我们备战有一定的影响，所以这次

比赛我们不参加男女混合团体项目。”

经过 9月和 10月两次队内测验，周继

红表示队员们的状态渐入佳境：“在短时间

内连续参加两次世界大赛，运动员恢复最

佳状态可能会有一些困难，但是这正是很

好的磨炼机会，我们会一如既往地在每个

项目中全力以赴。同时还要克服比赛场

地、气候、时差以及防疫等方面的挑战。”

在东京奥运会女子跳台惊艳夺冠的全

红婵这一年没有陷入“成长期的烦恼”，在今

年的布达佩斯世锦赛再接再厉收获 2金 1
银。世锦赛后，她在训练中重点攻克容易出

现失误的207C（向后翻腾三周半抱膝），全

红婵说：“世锦赛后我主要练习这个动作的

起跳，可以说我现在已经克服207C了，动作

比以前有了比较大的进步，也更加稳定了。”

面对自己的第一次世界杯赛和即将加

冕的“金牌大满贯”头衔，全红婵很低调：“跳

好自己，正常发挥，按照平时训练来就行了。”

女篮世界排名更新
中国队上升至第二位

新快报讯 记者高京报道 日前，国际

篮联更新了最新一期的女篮世界排名，凭

借着世界杯上的强势表现，中国女篮的积

分达到 676.5 分，排名也上升了 5 位，从此

前的世界第七，跃升为世界第二。

在不久前结束的2022年女篮世界杯当

中，中国女篮时隔28年再次获得亚军，追平

了球队在世界大赛上的历史最佳战绩。

国际篮联官方这样写道：自 1994年以

来再次跃上世界杯（世锦赛）领奖台的中国

女篮，在这次世界杯中只输给了美国队。

该队的排名连升 5位达到世界第二，积分

则达到676.5分。

奥运会和世界杯双料冠军的美国队依

旧稳居积分榜首位，该队的得分达到848.8
分，超过中国队150分以上。

排在第三位的是澳大利亚队，第四至

第八位的球队分别是：西班牙队、加拿大

队、法国队、比利时队、塞尔维亚队。其中

西班牙队（未能入围今年世界杯）和比利时

队均下降两个位次。

在亚洲层面，除了排在次席的中国队

之外，日本队(第九)、韩国队(第十二)都进

入了世界前十二。

据悉，和上一期排名相比，波多黎各女

篮上升了 6位，位居第十。波黑女篮排名

第十四位，是本次排名榜上升幅度最大的

球队(上升10位)。

新快报讯 记者王敌报道 自第22
轮联赛于 10 月 9 日结束，中超联赛便

再一次进入了间歇期。按照原本的赛

程方案，中超将在 10 月 30 日前后重

启，但考虑到后面还有14轮比赛要打，

中国足协计划在 10 月 25 日即重启中

超，以避免联赛出现跨年的情况。

最后两个多月
中超要打14轮联赛

今年的联赛直到6月上旬才开打，

但4个月来，赛事又不断因故暂停。第

一阶段 10轮比赛结束后，联赛因东亚

杯暂停 3周；第二阶段恢复主客场后，

由于各种不可抗力，比赛频繁推迟，其

中第 16至 18轮赛事累计有 15场比赛

延期进行。虽然联赛已经打完了第21
轮和第 22 轮，但原本应该在 9 月下旬

进行的第 19 轮和第 20 轮仍未确定补

赛时间，也就是说，今年的联赛实际上

还有14轮比赛没打。

现在已经能够确定的是，在卡塔

尔世界杯期间（11 月 20 日-12 月 18

日），中超联赛不会暂停，而是和世界

杯平行进行。同时，本赛季的足协杯

也会在世界杯期间打响。本着不再让

联赛跨年的思路，实际上留给中超的

时间已经非常有限，满打满算已经不

足70天。

两个多月时间打完 14轮联赛，赛

程密度之大已经毋庸赘言。另外，随

着逐渐进入深秋，天气渐寒的北方已

经越来越不适合进行足球比赛，特别

是地处东北的球队。许多在东北的球

队可能都要被迫离开家，再度来南方

比赛，不排除长春亚泰和大连人会重

返海口赛区打。

佛山赛区若成
有利广州两队保级

上海两队也都在考虑离开大连。

之前有消息称，海港一度想把主场放

在苏州，可惜未能获得通过。根据最

新消息，上海两队都有可能以佛山作

为第三方主场，佛山的世纪莲体育场、

乐从体育场是上海申花与上海海港的

目标。

算上即将在南海体育中心打响主

场比赛的深圳队，汇聚三队的佛山有

可能成为中超的新赛区。对深足来

说，以佛山作为第三方主场，不仅离基

地更近，同时也能够免去漂泊之苦。

根据赛程安排，后面14场比赛，深足还

有 9个主场可打，只要打好主场，深足

理应保级。

广州队（12分）后面14轮还有7个

主场，广州城（11 分）后面只剩 6 个主

场。就赛程来看，广州城的保级形势

更严峻一些。不过，考虑到广州队的

12个积分中有一半来自于双杀倒数第

一的河北队（3分），而广州城与河北队

还一场比赛都没打，因此广州城的积

分还有可提升空间。

另外，在深足确定以佛山为中立

场之后，倘若上海两队都能顺利来佛

山打主场，那么，实际上广州城的客场

还能再少两个，对广州城来说，这也算

是保级的利好消息之一。

新快报讯 记者高京报道 新赛季

继续选择在澳大利亚篮球联赛（NBL）
征战的中国球员周琦昨日已与凤凰队

合练，按照初步计划，周琦很有可能在

15日（本周六）对阵新西兰破坏者队的

比赛中登场亮相。

今年夏天，周琦跟随中国男篮征战

了世界杯预选赛和亚洲杯的比赛。经

过一个赛季 NBL 联赛的锤炼，周琦的

对抗能力得到了大幅提升，他在比赛中

也更加自信。

中国男篮的比赛结束后，有关周琦

的未来引起了各方猜测，此前曾有消息

说 他 将 加 盟 洛 杉 矶 快 船 队 ，征 战

NBA。到今年9月底谜底终于揭晓，周

琦宣布与东南墨尔本凤凰队续约一年，

新赛季他将留在澳大利亚打球。

上赛季，周琦为东南墨尔本凤凰队

出战23场比赛，场均登场21.1分钟，得

到11.7分6.8个篮板0.5次助攻，他的表

现也得到了球队的认可。不过在一些

关键场次和关键时段，周琦所得到的机

会还是比较少。

因此，即便凤凰队在赛季结束后第

一时间希望与周琦续约，但周琦当时并

未答应，而是随国家队征战。几个月过

后，综合考虑各方面因素的周琦还是选

择留在了凤凰队。据周琦透露，是凤凰

队管理层的诚意与执着再次打动了他。

本月9日，周琦从青岛出发前往墨尔

本，开启了个人第二个NBL联赛的旅程。

在抵达后不久，他随即参与了全队的合练。

经过了第一年的适应，如今周琦在

凤凰队内的战术地位应该会有所提

高。球队主帅西蒙·米切尔表示：“周琦

在紧张的国际比赛后匆匆归队，他拥有

很高的球商，在攻防两端都很有天赋，

会对我们的体系马上熟悉起来。”

目前，NBL的常规赛已经开打，凤

凰队的战绩为1胜2负。

中超计划10月25日重启
还有14轮比赛未打，世界杯期间联赛继续进行

周琦抵澳开启第二个NBL赛季
本周六有望登场亮相

■第22轮联赛刚刚于10
月9日结束。图为上海申

花队球员于汉超（右）与深

圳队球员叶力江·什那儿

在比赛中拼抢。

新华社发


